

Mensaje del señor Rector, Maestro Roger Arias Alvarado, con motivo del 177 aniversario de la fundación de la Universidad de El Salvador



Nuestra alma máter es parte indisoluble de la nación salvadoreña, pues nació con la misma proclamación de la República, apenas con semanas de diferencia, luego que el 2 de febrero de 1841, una Asamblea Constituyente proclamara la separación del país de la Federación Centroamericana y fundara el Estado de El Salvador.

A lo largo de sus 177 años de existencia, la Universidad de El Salvador ha estado presente en todas las decisiones políticas, sociales y culturales del país. No es de extrañar que sus primeros rectores también hayan sido presidentes de la República, como fue el caso de los doctores Eugenio Aguilar y Francisco Dueñas, así como cuna de prohombres y mujeres ejemplares de la política, la cultura y la ciencia como Darío González, Antonia Navarro, Santiago I. Barberena, Francisco Gavidia, Alfredo Espino, Agustín Farabundo Martí, Fabio Castillo Figueroa, Napoleón Rodríguez Ruiz, Schafik Jorge Hándal, José María Méndez, Lil Milagro Ramírez, Salvador Moncada, Roque Dalton García, Virginia Peña, Matilde Elena López, Jorge Arias Gómez, María Isabel Rodríguez o Reynaldo Galindo Pohl.

De sus aulas, directo al frente de combate por la justicia, la democracia y la libertad, salieron sus mejores hijos como Farabundo Martí, Alfonso Luna, Mario Zapata, durante la insurrección indígena-campesina de 1932; pero también durante la huelga de brazos caídos contra el tirano Maximiliano Hernández Martínez, en abril y mayo de 1944; durante el combate a la tiranía del Teniente Coronel José María Lemus en 1960; y no por último, a engrosar las filas de las fuerzas insurgentes contra la dictadura militar entre 1972-1992. Durante esta sangrienta confrontación fratricida, la Universidad de El Salvador pago una alta

cuota con el sacrificio de sus mejores hijos, sufrió innumerables intervenciones de la fuerza bruta y experimentó el estrangulamiento económico al cual fue sometida por la dictadura militar.

Somos los herederos de una Universidad heroica y valiente al servicio del pueblo a través de la excelencia académica y el compromiso social. Es meritorio por ello recalcar el Decreto del Consejo Superior Universitario de octubre de 2017, que denomina al Campus central como “Ciudad Universitaria Doctor Fabio Castillo Figueroa”, uno de los arquetipos de compromiso social y excelencia académica.

Mucho ha cambiado desde la fundación de nuestra Universidad en el Convento de San Francisco con una docena de estudiantes y profesores. Actualmente contamos con un campus central y tres facultades multidisciplinarias, con más de setenta mil estudiantes y dos mil docentes, así como tres mil empleados administrativos. La oferta académica rebasa las 170 carreras en las doce Facultades.

A partir de 2016 la Universidad de El Salvador amplió su oferta al aperturar la modalidad de Universidad en Línea, lo cual facilita que la enseñanza académica llegué hasta los últimos rincones del país. Y a partir de 2018, gracias al apoyo del Gobierno Central, la Universidad de El Salvador es gratuita para todos los estudiantes provenientes del sistema nacional público de educación secundaria.

Otro de nuestros grandes logros ha sido la concesión, a finales de 2017, de seis millones de dólares destinados a la investigación y el incremento del escalafón salarial a los miembros de la comunidad universitaria, así como la implementación de nuevas carreras, becas al extranjero, cursos de capacitación y la construcción de obras de infraestructura en los locales de nuestras doce facultades, entre los que destaca la construcción de la bóveda en el campus central, la cual servirá de manera significativa para paliar el problema de parqueo vehicular en nuestras instalaciones.

Tenemos razones suficientes para celebrar con orgullo estos 177 años de fundación de nuestra gloriosa alma máter. Universitarios, felicidades a todos con motivo de este importante Aniversario.

“HACIA LA LIBERTAD POR LA CULTURA”

Maestro Roger Armando Arias Alvarado
RECTOR UNIVERSIDAD DE EL SALVADOR